



#Política

Se pronuncian legisladores para fortalecer financieramente a Comar

La diputada Marcela Guerra dijo que en los primeros meses del año la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados ha recibido 36 mil solicitudes

POR YVONNE REYES CAMPOS

Diputados y representantes de organizaciones destacaron la necesidad de fortalecer financieramente a la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar) para la atención de migrantes.

En una reunión de reflexión sobre el contexto migratorio y de asilo en la frontera sur de Chiapas, los participantes coincidieron en que el número de solicitudes de refugiados muestran un panorama que exige atención y acción coordinada, pero también inmediata.

Al respecto, presidenta de la Comisión de Asuntos Migra-

torios de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra destacó que, en 2024, México se ubicó entre los 10 países con más solicitudes de refugio en el mundo.

Informó que, en los primeros meses del año, la Comar ha recibido 36 mil solicitudes, una cifra similar que en el mismo periodo del año pasado y que tan solo Tapachula concentra el 65 por ciento de las solicitudes.

Comar sufrió recorte del 10 por ciento en su presupuesto

La diputada Marcela Guerra dijo que más de 40 mil niños y adolescentes en contexto de movilidad han sido registrados en el mismo periodo y muchos de ellos no acompañados, que huyen de la pobreza y de la violencia ya sea de sus hogares o de las organizaciones criminales.

Guerra Castillo dijo que en el 2024, la Comar sufrió un recorte del 10 por ciento en su presupuesto, por lo que pidió que para el próximo año se le asignen más recursos.

“Esto no es un asunto menor, el problema de los dineros, la Comar tiene que trabajar, la Comar hace mucho trabajo, hace mucho esfuerzo, y nosotros estamos obligados y aquí hago un



Durante una reunión se coincidió en que el número de solicitudes de refugiados muestran un panorama que exige atención y acción coordinada.

que es un llamado a la mayoría legislativa y sobre todo a las autoridades hacendarias a poder apoyar de una forma directa ahora en este Presupuesto de Egresos de la Federación del Paquete Fiscal que viene a que va a ser entregado en el mes de septiembre”, dijo.

La diputada morenista Rosa Irene Urbina Castañeda pidió in-

cluir a autoridades del rubro y a las organizaciones que trabajan por el derecho de las personas en contexto de movilidad, para escuchar los datos de parte de quienes están donde ocurren las cosas y conocen la realidad. Además, solicitó destinar mayor presupuesto en la materia.

Por su parte, Guillermo Díaz, representante de la Agencia de

las Naciones Unidas para los Refugiados de la ONU, destacó que el presupuesto de la COMAR debe ser acorde a la magnitud del problema.

Indicó que la falta de tarjetas de visitantes impide a los migrantes el acceso a servicios o la movilidad y resaltó que desde 2023 ha disminuido la entrega de esos documentos.